



# アカンサス

【校訓：責任 友愛 努力】

平成29年(2017年)  
12月号②  
発行  
能美市立辰口中学校  
波佐尾 雅美

## 実りの2学期 終了!

熱中症を心配しながら運動会練習からスタートした2学期も、この寒さの中終わろうとしています。1年の中で最も長い2学期、始業式にお話したよう実りの学期・飛躍の学期となったでしょうか。また、「たつのくち」の姿に近づいたでしょうか。

運動会や文化祭、合唱コンクールなど、皆さんが主体的に取り組み、素晴らしい姿を見せてくれました。部活動も新チームになり頑張っています。2学期からスタートした総合的な学習の時間の課題研究にも一人一人が自分のテーマを決めてしっかり取り組みました。発表を少し聞かせてもらいましたがとても興味深く、次の全校発表会が楽しみです。日々の活動でも、生徒会の元気なあいさつ運動のおかげで、皆さんのあいさつがとてよくなりました。

また、3年生の皆さんは、行事等様々な場面で頑張る姿を後輩に見せてくれました。進路実現に向けても、クラスで励まし合い教え合うなどチームとしてしっかりと学習に向かい力を付けていることがわかります。

明日からの冬休みは、年をまたぎ、この1年の締めくくりと新しい1年への希望が湧く時期です。しっかりと今年を振り返り、よい面はさらに伸ばし、失敗したことは同じことを繰り返さないよう心を引き締め、次の年に向かってください。3年生は、進路実現に向けて、1日1日を大事に過ごしてください。

1月8日、新年の意欲あふれる顔で会いましょう。

### めざす学校・生徒像

- た 楽しい学校
- つ つながり合い高め合う生徒
- の 伸びゆく能美市を支える生徒
- く くじげずやり抜く生徒
- ち 力いっぱい取り組む生徒



生徒会執行部 朝の雪かき

幸せにな人生をおくりたい人 手を挙げて



## 12月月例集会 人権について考えました

### 集会のお話より

3つの質問をしました。

1 幸せな人生を送りたいと思っている。

2 家族を大切にしたいと思っている。

3 自分を今より成長させたいと思っている。

誰もが皆、幸せな人生を送りたい、と思っています。また、家族を大切にしたいと思っている人もたくさんいます。もう一つの質問です。あなたの家族は、家族を大切にしたいと思っているのでしょうか。家族もそう思っているのですね。ということは、家族はあなたのことを大切に思っている。皆誰もが、家族の大切な子どもなのです。自分をもっと成長させたいと思っている人もたくさんいます。

さて、12月4日から人権週間が始まります。12月は人権について考える月、皆さんは作文を書いたり道徳で学んだり、理解が進んでいると思いますが、人権とは、人間が人間らしく生きていく権利です。皆さんもそうであるように、誰もが幸せになりたい、より人として成長したいのです。そして、この権利は、誰もが守られるべきものです。なぜなら、誰もが大切な人だからです。お互いに大切な人同士、相手を思いやり、自分も相手も大切に守りながら生きていかなければなりません。

人権を踏みにじる最たるものは人の命を奪う戦争です。そして人権を踏みにじる最も身近なもの、それはいじめです。人を追い詰め、死なせてしまうこともあります。辰口中学校は、つながり合い高め合う生徒の手で、楽しい学校をつくることを目指しています。「楽しい」の意味を覚えていますね。あいさつ、学習はもちろん、だれもが居心地良く過ごせる、お互いを大事に思いやれる学校をみんなの手で作っていくことを私は皆さんに求めます。

### \*\*\* あんしんネット 冬休み・一斉緊急行動 \*\*\* 文科省より

今年度、生徒には2回インターネット等の正しい使い方について講演会を持ちました。ご家庭でも、無料通話アプリやSNS長時間利用による生活習慣の乱れや不適正な利用による青少年の犯罪被害、いじめやプライバシー上の問題等を防止するため、①話し合いによる家庭でのルールづくり、②積極的なフィルタリングの利用の徹底をお願いします。